Voluntad de erguirse

Texto y fotos ISMARA PÉREZ OROŠCO

En el bando martiano de los que aman y fundan, trabajan los pilonenses para lograr la recuperación del municipio tras el impacto de los sismos el pasado 10 de noviembre.

Al día siguiente del desastre se movilizaron los grupos de trabajo comunitario de cada circunscripción cuantificando daños y llevando información oportuna a las familias. Los directores de las instituciones y autoridades de allí no han cesado en su empeño de resarcir los daños en el menor tiempo posible.

Por su parte, Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, y la gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, permanecieron en el municipio chequeando las afectaciones, velando por el bienestar ciudadano.

EL CURSO ESCOLAR NO SE DETIENE

De 42 escuelas afectadas en el sector educacional, se ha logrado reparar 20. "De lo simple a lo complejo, hemos atendido los centros que tienen menor afectación, para realizar un trabajo especializado en las instalaciones que así lo requieren, como son el seminternado Augusto César Sandino, la Esbec Juan Vitalio Acuña, el centro mixto Mártires de Sevilla, el círculo infantil y algunas escuelas primarias", explica Agustín Garlobo Bazán, jefe de la Unidad de aseguramiento y apoyo a la Educación en Pilón.

La reparación del sector educacional en el territorio va más allá de los sismos. "estamos realizando un mantenimiento general, que incluye las afectaciones, además de pintura, luminaria y carpintería. Con la participación de brigadas de otros municipios la recuperación del sector alcanza más del 45 por ciento. Agradecemos a las brigadas que nos han permitido llegar a esta cifra en tan poco tiempo y además, atender a nuestros trabajadores que fueron afectados, lo que propició que no se detuviera el proceso educativo", expresa Garlobo Bazán.

"Lo que sí se ha modificado es el horario, los estudiantes han sido reubicados, tanto en instituciones estatales como en casas de familias o negocios particulares que han prestado su apoyo. El actual ritmo



Oslay Sánchez Aguilar, intendente, explica cómo marcha la recuperación



Los estudiantes de la escuela primaria Amiguitos de las FAR reciben el proceso docente en el Sector militar del municipio

debe llevarnos a un buen destino, estamos seguros de que somos los máximos responsables de salir adelante y de que en la unidad está nuestra fortaleza".

UN ASUNTO VITAL

De las instalaciones de Salud Pública fueron severamente afectados dos consultorios médicos de la familia en las comunidades de Mota 2 y Marciano. El policlínico Manuel Sánchez Silveira sufrió agrietamiento en muros y daños en las juntas de las losetas, que no afecta la atención a la población; mientras en el las poblacións mientras en el las poblacións mientras en el las poblacións de senore el las poblacions de senore el las poblacións de senore el las poblacions de se Hospital Félix Lugones Ramírez se concentran los mayores esfuerzos, pues las salas de Obstetricia y Pediatría fueron perjudicadas.

Carlos Rafael Castillo Morales, administrador del centro asistencial, expresa: "Las mayores afectaciones son en la cubierta (falso techo) y agrietamiento de paredes. Los pacientes de las salas deterioradas fueron trasladados a locales adaptados, como el Banco de Sangre y el lobby".

Desde los primeros días los esfuerzos son incansables. "Para lograr la renova-ción en el menor tiempo trabajan brigadas de Manzanillo, Río Cauto y la UEB de construcción de nuestro municipio", alega Castillo Morales

"Se prevé que para el 24 próximo, las salas de Obstetricia y Pediatría estén aptas para recibir pacientes, mientras que el hospital y las instalaciones de Salud en el municipio alcancen una mejor imagen".

DESDE LA INTENDENCIA

Poco más de cuatro mil 600 afectaciones ubican a la Vivienda como el sector más afectado, situación en la que se labora con la bonificación del 50 por ciento de los

Oslay Sánchez Aguilar, intendente de la Asamblea municipal del Poder Popular expone que aún en las difíciles condiciones del país "el territorio ha recibido 14,6 toneladas de cemento, mil 600 planchas de fibro y alrededor de 11 mil ladrillos. Unas 50 familias han recibido el cemento demandado, pero solo cuatro han reparado su vivienda.



La brigada artística Ecos de la Ensenada ha significado un apoyo psicológico importante

"La distribución, hasta el momento, se ha realizado en los consejos populares de Sevilla, Ojo de Agua, El Plátano y la cabecera municipal. Hasta ahora no se ha podido atender todos los casos; la estrategia consiste en terminar las afectaciones menores (agrietamiento en paredes, derrumbe parcial de techo) para buscar variantes en los totales de techo y derrumbes totales que suman 260".

En el municipio se trabaja con cuatro oficinas de trámite, donde acude el ciudadano afectado y se realiza el llenado de la planilla, luego de haber sido visitado por el grupo de trabajo comunitario.

"Existe una oficina móvil que ha atendido los consejos de Sierra Maestra, Brigadas Cañeras, Ojo de Agua y de El Plátano. Las oficinas fijas se encuentran en Nuevo Pilón, Marea del Portillo y Sevilla.

"Gracias al apoyo de la Dirección provincial de Vivienda y personal especializado de nuestro país se ha podido cerrar la cuantificación de daños en los consejos de Ojo de Agua, Brigadas Cañeras, y El Plátano y Sierra Maestra están en proceso; a partir de la estrategia de ir de lo simple a lo complejo en la medida que se nos asignen los materiales, afirma Sánchez Agui-

Catorce instalaciones de la Industria Alimentaria fueron afectadas; de ellas se han recuperado ocho. Las papaderías de Sevilla y de El Cilantro constituyen prioridad porque actualmente no es posible, por la situación energética, trasladar el pan a estos lugares. Asimismo, se registran afectaciones en el sector de la Agricultura, Deportes, el Banco, Trabajo y Seguridad Social, y Cultura, que no paralizan los servicios.

"Estamos buscando alternativas para que ningún servicio a la población se detenga", señala el Intendente.

La solidaridad ha constituido un punto crucial en la recuperación, Sánchez Aguilar apunta: "Las donaciones se están repartiendo por Consejo Popular, se entrega por módulos a las personas que más lo necesiten, de acuerdo con la caracterización de los trabajadores sociales. También se ha entregado tanques para el abasto de agua, fundamentalmente en la comunidad de Los Edificios, más afectada en el municipio".

POCO A POCO

El joven de 17 años, Osniel Fonseca Rojas, no estaba en su casa cuando ocurrieron los sismos, pero quedó consternado al constatar que su vivienda había sido devastada. Él y su hermana Saily recibieron el apoyo de sus vecinos, amigos y la máxima dirección de Granma.

'La Primera Secretaria del Partido en la provincia ha estado varias veces en mi casa. En tres días ya tenía todo lo necesario para levantar una vivienda y dos albañiles para fabricar", refiere Fonseca Rojas, quien, orgulloso y agradecido con la Revolución, espera tener un nuevo hogar antes de que culmine el año.

El techo de la casa de Maikel Sánchez Pérez fue dañado parcialmente, pero no fue hasta que llegaron las precipitaciones que se percató de las grietas en el fibro, por tanto la afectación no había sido reportada al grupo de trabajo comunitario.

'A pocos días de haber informado ya tenía el fibro asignado para techar de nuevo mi casa. Solo espero por la luna menguante para picar las varas que también fueron dañadas y el cemento para el caballete", sostiene este educador de la escuela primaria de la comunidad de El Ciruelo.

Además de las múltiples donaciones en alimentos, calzado o prendas, la recupera-ción no solo ha sido material, también ha habido que calmar a las personas y darles

De ello se encargaron las brigadas artísticas de la provincia y del municipio, como Ecos de la Ensenada. También figuras de la Cultura de nuestro país, como Clarita García, Emiliano Sardiñas, Raúl Torres v hasta Los Van Van han llegado a las comunidades y brindado arte y amor en los momentos más complejos.

De a poco, pero sin pausa, avanza Pilón y su gente por el rumbo de erguirse nuevamente. Como cuando el huracán Dennis, la experiencia en la recuperación ante el desastre caracteriza los ánimos de los pilonenses.



En proceso de reparación se encuentra la Esbu Ignacio Pérez Zamora